
Н. М. Зайченко: «Нашим абитуриентам я желаю
выбрать дорогу в жизни, которая определит их
счастливое профессиональное будущее»

Сегодня в Донецкой Народной Республике, как и во свей нашей необъятной Родине,
старт вступительной кампании. О том, как в Донбасской национальной академии
строительства и архитектуры подготовились к приему абитуриентов, какие новые
специальности и направления подготовки открываются в предстоящем учебном году −
в нашем интервью с ректором ДонНАСА, профессором, доктором технических наук
Николаем Михайловичем Зайченко.

−  Николай  Михайлович,  сегодня  первый  день  приема  документов,  стартует
вступительная  кампания.   

− Да, сегодня, 20 июня, мы открываем двери всем, кто принял решение поступить в
нашу  академию.  Коллектив  к  этому  готовился  целый  год.  Студенческий  актив,
преподаватели выпускающих кафедр проделали очень большую работу. Мы проводили
Дни открытых дверей, выездные встречи, старались донести до каждого выпускника
ценности нашего вуза, традиции, историю, особенности образовательного процесса,
рассказывали о досуге, быте, организации питания, отвечали на все интересующие
молодежь вопросы. 

− Есть ли на сегодняшний день контрольные цифры приема? Каковы перспективы их
выполнения?

−  Старт  приемной  кампании  мы  начали  с  выполнения  контрольных  цифр  приема,
которые нам даны Министерством науки и высшего образования Российской Федерации,
мы безусловно будем нацелены на полное выполнение, примерные цифры КЦП у нас
стабильны за последние несколько лет, мы их выполняли всегда на 100 процентов.

− Николай Михайлович, в информационном пространстве уже звучал посыл об открытии
в академии новых направлений подготовки. Можете рассказать об этом?

−  Для  осуществления  успешной  приемной  кампании,  и  в  целом  для  реализации
Программы развития ДонНАСА на 2023-2032 годы, где закладывается стратегическое
видение будущего нашего вуза, мы в этом году уделяем большое внимание открытию
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новых направлений подготовки, которые будут востребованы на рынке труда. 

Сейчас, безусловно, время очень стремительно, происходит трансформация различных
событий, изменение технологий. И важно отслеживать ситуацию: что сейчас будет
наиболее  востребовано  для  отраслей  народного  хозяйства.  Имея  свой  опыт,
наработанный за более чем 50 лет, мы предложили несколько новых образовательных
программ в рамках новых направлений подготовки.

Поговорим  об  архитектурном  факультете.  Мы  в  этом  году  открываем  два  новых
перспективных и востребованных направления подготовки. Первое, это направление
07.03.02  «Реконструкция  и  реставрация  архитектурного  наследия».   Очень
востребованное  направление  в  связи  с  тем,  что  любой  уголок  земного  шара
предполагает наличие объектов историко-архитектурного наследия. В ДНР памятников
истории, например, Великой Отечественной войны, очень много, а специалистов по
реконструкции в ближайших регионах еще не готовили. Это направление надо было
немедленно открывать! Что мы и сделали.  Кроме того, это направление готовит
специалистов,  которым  предстоит  восстанавливать  и  реставрировать  Храмы.  Это
очень актуально, работы много.  Кстати, хоть мы и открываем это направление
сейчас, но пробный старт ему был дан год назад.  Благодаря этому наши магистры
имели  возможность  поехать  на  практику  в  Москву  и  поработать  на  объектах
культурного наследия столицы России.

Я буквально недавно ездил в Москву, встречался с мэром города Москвы Сергеем
Семеновичем Собяниным, просил поддержать инициативу академии и дать возможность
нашим студентам проходить практическую подготовку. А в дальнейшем стажировку,
повышение квалификации как раз на объектах культурного наследия города Москвы.
Сергей  Семенович  обещал  помочь,  уже  есть  договоренность  и  программа
взаимодействия  с  Департаментом  культурного  наследия  города  Москвы.  В  самое
ближайшее  время  они  готовы  принять  более  200  студентов,  преподавателей  и
сотрудников нашей академии для реализации этой цели.

 Начало подготовки по программе бакалавриата 07.03.02 будет как раз хорошо идти
в развитии этой идеи.

Еще одно новое направление подготовки −  «Дизайн». Тоже открываем не на пустом
месте, в течение 10 лет у нас реализуется такая образовательная программа, как
«Дизайн архитектурной среды», в рамках укрупненной группы «Архитектура».

Это будет очень интересная программа, она даст возможность раскрыть молодежи все
свои таланты и на данный момент предполагает подготовку бакалавров. Студенты
этого направления подготовки получат навыки и компетенции не только по созданию
проектов,  но  и  организаторские,  творческие  и  даже  педагогические.  Такие
специалисты могут работать не только оформителями готового объекта или его
части, но и способны с нуля создать дизайнерский проект. Это не только очень
интересная и творческая работа, но и, при наличии усердия, энтузиазма и идей,
она способна принести специалисту карьерный рост, известность и популярность в
своей сфере.

Далее  у  нас  отдельно  создается  кафедра  «Ландшафтная  архитектура».  Мы  на



протяжении последних четырех лет ведем подготовку бакалавров по направлению
«Ландшафтная архитектура», а с этого года мы получили лицензию и возможность
дальнейшей  подготовки  по  программе  магистратуры.  Эта  специальность  также
набирает обороты по популярности и востребованности во всем мире, поскольку
ландшафт городов и всего, что нас окружает, должен быть не только практичным и
функциональным, но и эстетичным. Ландшафтные архитекторы востребованы как в
общегородском, так и в частном строительстве. Ландшафтный архитектор обладает
компетенциями оценки рисков и пользы наличия в определенном месте в городе того
или иного объекта производства, может применять в профессиональной сфере не
только  творческие  способности  и  воплощать  художественные  замыслы,  но  и
использовать  экономические  знания,  практические  навыки  проектирования  и
проводить  экспериментальные  исследования  в  своей  сфере.   Изучение  теории
ландшафтной  архитектуры  не  менее  востребовано,  чем  ее  практическое  применение.

Еще  одно  очень  востребованное  направление.  Оно  связано  с  подготовкой
программистов. На государственном уровне сегодня активно реализуется программа
цифровой трансформации, она затронет все сферы жизни. Образовательные программы
должны иметь сквозные компетенции.  И мы дали старт для подготовки подобных
специалистов,  четыре  года  назад  открыли  профиль  «Технология  информационного
моделирования в строительстве», на строительном факультете реализуется такой
профиль  бакалавриата.  А  сейчас  поставлена  задача  открыть  новое  направление
подготовки «Информационные системы и технологии», поскольку мы вуз строительный,
то и программа будет иметь шифр 09.03.02 «Информационные системы и технологии» и
профиль мы добавляем «В строительстве». Будем готовить специалистов, которые
будут работать программистами и системными администраторами.

И  еще  на  уровне  проработки  –  такое  направление  подготовки,  как  «Жилищно-
коммунальное  хозяйство»,  актуальность  которого  в  вопросах  восстановления
инфраструктуры  городов  и  других  населенных  пунктов.

− Николай Михайлович, насколько сегодня продумана в ДонНАСА система подачи
документов для обеспечения удобства и безопасности абитуриентов?

− Да, конечно, мы прежде всего беспокоимся о том, чтобы для каждого абитуриента
была обеспечена полная безопасность. Мы все сделали так, чтобы ребята могли
комфортно подать все соответствующие документы.  Информация о поступлении у нас
выложена на сайте, в социальных сетях.

Хочу отметить, что в информационном пространстве у нас активно продвигается
информация на официальных ресурсах.  Но для молодых людей этого мало, и мы
ставим задачу расширять не только спектр информационных сообщений, но и формы
подачи. Я считаю, что главная задача – привлекать молодежь информацией полезной,
интересной и соответствующей ее подготовке, потребностям, расширять аудиторию
подписчиков.

− Кто сегодня задействован в этой работе? 

− Каждый член нашего коллектива работает на общий результат, поэтому сегодня мы
видим представителей кафедр в аудиториях приемной комиссии, они готовы встречать



абитуриентов, общаться, доносить всю необходимую информацию. В этом тоже сила
нашего коллектива, в единстве и общности задач.  И конечно же, как всегда,
команда приемной комиссии встречает абитуриентов.

− Что бы Вы, Николай Михайлович, пожелали ребятам и девчатам, которые выбирают
Донбасскую национальную академию строительства и архитектуры?

− Хочу пожелать каждому успеха, чтобы ваши цели, задумки, которые вы себе
поставили при выборе дороги в жизни, сбылись, чтобы не было разочарования, чтобы
вы правильно выбрали и были очень довольны своим выбором. Хотелось бы, чтобы
абитуриенты, которые поступят в ДонНАСА, приступили к занятиям в безопасных
условиях, чтобы как можно быстрее новые студенты сели за парты, чтобы мы с ними
общались, проводили настоящую бурную, интересную студенческую жизнь.


